



Fitch ratifica la “A-(mex)” a CEA

25 Julio, 2012 - 17:25

Credito:

Dinorah Becerril / El Economista

Fitch Ratings ratificó la calificación de la Comisión Estatal de Aguas de Querétaro (CEA) en “A-(mex)”, con perspectiva crediticia estable, informó en un comunicado.

Entre los factores que fundamentan la calificación destacan: no contar con deuda bancaria directa; una constante actualización en las tarifas con base en principales costos e inflación, permitiéndole un dinamismo positivo en los ingresos; sobresalientes niveles de eficiencia comercial y de empleados, además de elevada cobertura de servicios.

Además -agregó- de que ha realizado inversión importante en proyectos estratégicos, los cuales presentan perspectivas favorables.

No obstante, –refirió- la calificación se ve limitada por elevados pasivos contingentes relacionados con las concesiones de los proyectos estratégicos, los cuales han presionado el gasto a la alza, deteriorando sus márgenes operativos; asimismo, mantienen altos requerimientos de infraestructura y por otra parte, presentan altas contingencias en materia de pensiones y jubilaciones.

“Actualmente, el organismo tiene la capacidad para hacer frente a sus compromisos financieros y operativos; sin embargo, mantiene un importante vínculo con el estado, mediante el cual se pueden recibir aportaciones para proyectos de inversión, además de transferir recursos para cubrir con los compromisos pactados en los proyectos Acueducto II y la Planta de Tratamiento San Pedro Mártir, en caso de ser requeridos”, menciona.

Los ingresos operativos de la CEA presentan un dinamismo favorable, ascendiendo en el 2011 a 1,354 millones de pesos, un crecimiento de 14.4 por ciento. El aumento en los egresos operativos es alto debido a que la totalidad del pago de tarifas por las concesiones se registra en este rubro, además del incremento en energía eléctrica de 200 a 309.8 millones de pesos.

Agua cerca de todos

No obstante, el desarrollo del Programa Agua Cerca de Todos del gobierno estatal implica altos gastos operativos. En este sentido, explicó, el resultado de operación fue deficitario en el 2011, representando 32% de los ingresos totales; en tanto que la generación de EBITDA (utilidad de operación, más depreciaciones y amortizaciones, y otras partidas virtuales, por su sigla en inglés) fue positiva en un nivel equivalente a 35% de los ingresos operativos.

En cuanto a niveles de eficiencia y cobertura por servicios, la CEA presenta bajo nivel de eficiencia física (54.2%), ubicándose por debajo del promedio del Grupo de Organismos calificados por Fitch, que es de 64.7%; no obstante, su eficiencia comercial es elevada, con nivel de 91.4%, comparando favorablemente con el Grupo de Organismos calificados por Fitch de 86.4 por ciento.

dbecerril@eleconomista.com.mx